

**Professor Dr. Reinhard Breit**, Chefarzt a. D. der Klinik für Dermatologie und Allergologie des Klinikums München-Schwabing sowie ehemaliger Delegierter der Bayerischen Landesärztekammer und Vorsitzender des Finanzausschusses, wurde zum Ehrenpräsidenten der Südostdeutschen Dermatologischen Gesellschaft ernannt.

**Dr. Maximilian Hessenauer**, Plastisch und Handchirurgische Klinik der Friedrich-Alexander-Universität (FAU) Erlangen-Nürnberg, hat auf der diesjährigen Jahrestagung der Deutschsprachigen Arbeitsgemeinschaft für Mikrochirurgie der peripheren Nerven und Gefäße den Wissenschaftspreis für seine Arbeit „Etablierung eines intravitalemikroskopischen Modells zur Analyse der leukozytärvermittelten zellulären Mechanismen bei der de novo Gewebsformierung im AV-Loop Modell der Ratte“ erhalten.

**Professor Dr. Frank Ulrich Montgomery**, Präsident der Bundesärztekammer, wurde zum neuen Präsidenten des „Ständigen Ausschusses der Europäischen Ärzte“ (CPME) gewählt.

**Dr. Ulrich Rother**, Gefäßchirurgische Abteilung in der Chirurgischen Klinik der FAU Erlangen-Nürnberg, wurde im Rahmen der Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Gefäßchirurgie und Gefäßmedizin e. V. mit dem Wissenschaftspreis der Deutschen Gesellschaft für Gefäßchirurgie für seine Forschungsarbeiten auf dem Gebiet der Gewebeperfusion ausgezeichnet.

**Professor Dr. Anton J. Scharl**, Direktor der Frauenklinik Amberg-Tirschenreuth-Weiden, Leiter des zertifizierten Brustzentrums des gynäkologischen Krebszentrums Amberg sowie des Perinatalzentrums Amberg-Weiden, wurde zum neuen Präsidenten der Deutschen Gesellschaft für Gynäkologie und Geburtshilfe e. V. (DGGG) gewählt. Die bisherige erste Präsidentin, **Professorin Dr. Birgit Seelbach-Göbel**, Inhaberin und Direktorin des Lehrstuhls für Frauenheilkunde und Geburtshilfe der Universität Regensburg an der Klinik St. Hedwig und des universitären Perinatalzentrums Ostbayern, bleibt für zwei weitere Jahre im Vorstand der DGGG.

**Dr. Josef Schuster**, Facharzt für Innere Medizin, Würzburg, bleibt für weitere vier Jahre Präsident des Zentralrats der Juden in Deutschland.

**Professor Dr. Dr. h. c. Horia Sirbu**, Thoraxchirurgische Abteilung der Chirurgischen Klinik der FAU Erlangen-Nürnberg, hat im Rahmen der 100-Jahr-Feier des Bestehens des Staates Rumänien von der Rumänischen Botschaft eine Auszeichnung für hervorragende berufliche Leistungen und zur Unterstützung der Entwicklung partnerschaftlicher Beziehungen zwischen der Universität Erlangen-Nürnberg und Institutionen in Rumänien erhalten.

**Dr. Wobbeke Weistenhöfer**, Institut für Arbeits-, Sozial- und Umweltmedizin der FAU Erlangen-Nürnberg, wurde zusammen mit **Dr. Alexander Zink**, Technische Universität München, für ihre herausragenden Arbeiten auf dem Gebiet der UV-Strahlung mit dem Bayerischen Preis für Arbeitsmedizin ausgezeichnet.

## Preise – Ausschreibungen

### Forschungsförderung Alzheimer-Demenz

Die Deutsche Alzheimer Gesellschaft (DAzG) schreibt 2019 einmalig eine Forschungsförderung (Dotation: 560.000 Euro) aus. Die Förderungssumme soll an ein oder mehrere Projekte vergeben werden, die sich der Erforschung der

Demenz vom Alzheimer Typ im Frühstadium widmen. Bevorzugt werden Anträge aus dem Bereich der patientenorientierten Forschung oder der Versorgungsforschung.

In einem ersten Bewerbungsschritt soll eine Antragsskizze des zu fördernden Projekts auf maximal drei Seiten mit einer Kostenabschätzung eingereicht werden. – *Einsendeschluss: 8. Februar 2019.*

Weitere Informationen unter: Deutsche Alzheimer Gesellschaft e. V., Selbsthilfe Demenz, Susanna Saxl, Friedrichstraße 236, 10969 Berlin, Tel. 030 2593795-0, Fax 030 2593795-29, E-Mail: info@deutsche-alzheimer.de, Internet: www.deutsche-alzheimer.de

## Cartoon

